

EL BIEN PÚBLICO

Oficinas, Bastion, 39

Mahon, Viernes, 7 de Mayo de 1897

Año XXVI. Núm. 7.177

LAS REFORMAS

Ayer firmó S. M. la Reina el decreto mandando plantear en la isla de Cuba las reformas del Sr. Cánovas del Castillo. Aunque los enemigos sistemáticos del Gobierno aparentaron extrañeza por el suceso, éste era de los descontados hace tiempo por la opinion. Se sabía que el Gobierno no esperaba para el planteamiento más que el aviso oficial de que era posible hacerlo, y se sabía igualmente que tanto sobre este extremo como sobre el que era su antecedente obligado, ó sea la pacificación del territorio, había el Sr. Cánovas consultado al general Weyler. Antea-yer contestó el general Weyler participando que el Occidente de la Isla estaba pacificado y en condiciones, por tanto, de recibir las reformas, é inmediatamente, en la conferencia que el miércoles celebraron el señor presidente del Consejo y el ministro de Ultramar, quedó acordado el oportuno Real decreto que ayer recibió la sancion de la Reina.

Siempre se había dicho por el Gobierno que las reformas serian aplicadas en cuanto lo consintiesen las circunstancias del territorio. Consientenlo ahora, según la opinion del general en jefe, única de que el Gobierno debe hacer caso, y el señor Cánovas del Castillo cumple su promesa, solemne ante la opinion cubana, y ante la opinion universal.

Quedan con esto contestados los que suponían que el Gobierno no llegaría hasta el final lógico de su obra reformista, y quedan desvanecidas las dudas de los que sospechaban que no sería el general Weyler quien la llevase á la práctica.

Los primeros desconocían ó aparentaban desconocer las dotes singularísimas y probadas del Sr. Cánovas del Castillo, verdadero estadista á la europea, acostumbrado á tratar las cosas públicas con la seriedad que les niegan los políticos de bajo vuelo, que tanto abundan en nuestro país para su desgracia y descrédito. Cuando el jefe del Gobierno español dijo á los cubanos leales que no era su Metrópoli una negacion implacable de toda libertad, no lo dijo para deslumbrarlos con un ofrecimiento halagüeño, sino para anunciarles un cambio radical de política; de igual suerte que no fueron las reformas de Febrero un engaño á la opinion de Europa y América, sino la promesa fundamental de un nuevo régimen en las Antillas.

Los segundos, los que no creían al general Weyler en actitud de plantear las reformas ni con aptitudes para esta obra esencialmente política de Occidente, simultánea de la accion militar en Oriente, desconocían notoriamente las condiciones de enérgica inteligencia y de espíritu liberal que caracterizan á

aquel ilustre caudillo, así como olvidaban que para estos momentos difíciles, en que un régimen hace crisis y se cambia un rumbo, son más convenientes que los hombres dulces de carácter y blandos de procedimientos, los de entereza y de rigor, capaces de sostener fuertemente las riendas del poder.

Por estas razones se ha firmado el Real decreto de ayer, que marca un momento glorioso en la historia colonial de España, y por esto es el general Weyler quien ha de encarnarlo en la realidad de la política y de la Administración de la isla de Cuba.

Significan, pues las reformas la pacificación de una gran parte del territorio cubano, el restablecimiento efectivo de nuestra soberanía por medio de las armas, la instauracion de un régimen conforme con las aspiraciones del pueblo cubano y con las corrientes de la época, y una satisfaccion para los prestigios españoles ante el mundo. ¿No constituyen todas estas ventajas una gran victoria y una positiva alegría para la Nación?

Madrid 30 de Abril.

(“El Nacional.”)

LA “NAUTILUS”

OBSEQUIO Á LOS MARINOS ESPAÑOLES

Orán 29.

La Cámara de Comercio de esta ciudad, queriendo dar una prueba de afecto y consideracion á España, obsequió anoche con un refresco á la oficialidad de la corbeta de guerra española «Nautilus», Escuela de guardias marinas, que se encuentra surta en este puerto.

UN HOMENAJE Á ESPAÑA

No hay por qué negar que una gran parte de la opinion en los Estados Unidos ha sido durante cierto tiempo hostil á España. Fué ardua labor de nuestros diplomáticos, coronada pronto por el éxito, la de conseguir de los poderes de la República una actitud correctísima y una voluntad propicia que resistió con firmeza las campañas antiespañolas allí donde tanta fuerza tiene la opinion en los negocios públicos; pero lo que parecía más imposible que difícil de conseguir, fuera ya del terreno de las relaciones oficiales, era la transformación que visiblemente se ha operado allí á nuestro favor en la conciencia popular.

Débase esto al trabajo perseverante con que nuestros diplomáticos han ilustrado á la opinion americana borrando sus prejuicios en las cuestiones de Cuba.

El siguiente despacho oficial revela claramente como ha cambiado allí el espíritu público.

Mew-York 29.

El ministro de España en Washington al ministro de Estado:

Regreso á Washington.

Terminadas ceremonias.

La representacion naval española ha sido la más numerosa é importante.

La oficialidad ha recibido muchas y merecidas distinciones.

Ayer concluyó el baile dado por la Municipalidad á los marinos extranjeros, tocando las bandas americanas la «Marcha de Cádiz», uniéndose la concurrencia en el grito de ¡Viva España! —Dupuy.

INFORMACION POLÍTICA

Madrid 2 de Mayo

La fiesta obrera del 1.º de Mayo, que fué en algún tiempo motivo de general preocupacion, ha transcurrido este año en medio de la mayor indiferencia y sin que se enterasen apenas los mismos elementos á los cuales, en todo caso, podríamos interesar.

En Madrid todo quedó reducido á unos cuantos discursos contra la burguesía, y en provincias tampoco revistió mayor importancia, á juzgar por las noticias oficiales recibidas en el ministerio de la Gobernacion.

Con el ministro de Hacienda celebró ayer tarde una importante conferencia la Comisión permanente del Consejo del Banco de España, quedando desde luego ultimados todos los detalles referentes á la renovacion de las obligaciones del Tesoro que constituyen la Deuda flotante.

También quedó convenida la apertura de un crédito de 75 millones para el próximo año económico.

Se trató, además, en dicha conferencia de que el Banco preste al Gobierno su concurso para que el Tesoro pueda disponer de los recursos necesarios con que atender á los gastos de la campaña, hasta que las Cortes resuelvan el problema financiero, obteniendo el señor Navarro Reverter las mayores seguridades de que no han de faltar en ese tiempo cuantos fondos se consideren indispensables, pues nuestro primer establecimiento de crédito los facilitará en las mismas ventajosas condiciones que lo ha hecho hasta ahora.

Se habló también de la conveniencia de establecer en París una sucursal del Banco de España, que pueda encargarse, no sólo del pago de los cupones de nuestro exterior y de las comisiones que se le confien, sino que constituya un valioso instrumento de crédito español, sirva de base para facilitar las operaciones, y evite en determinadas circunstancias el agio de los cambios.

Dicho asunto será estudiado por el Banco de España, y probablemente no pasará mucho tiempo sin que se dé forma al pensamiento.

La fiesta patriótica del Dos de Mayo ha tenido lugar con la solemnidad y el orden de todos los años, tributando el pueblo de Madrid un piadoso recuerdo

á los héroes de aquella memorable y trágica jornada.

Continúa siendo muy satisfactorio el resultado de la recaudacion, como lo demuestran los datos recibidos de provincias hasta ayer en el ministerio de Hacienda.

La recaudacion durante el mes de Abril ofrece un aumento total de 1 708 mil 454 pesetas, comparada con la que se obtuvo en el mismo mes del año anterior; correspondiendo de ese aumento 969.895 pesetas á la renta de Aduanas y 738.559 á las demás contribuciones é impuestos.

Muy en breve se publicará una Real orden disponiendo que los oficiales alumnos de la Escuela Superior de Guerra, que se encuentran en prácticas, pasen al cuerpo de Estado Mayor del Ejército.

Obedece dicha medida á la escasez de personal que se observa en el mencionado Cuerpo.

El presidente del Consejo ha recibido un telegrama de nuestro cónsul de Aden, participándole la llegada del general Polavieja, que se encuentra muy mejorado de su padecimiento.

Nuestro representante en Washington telegrafió ayer al ministro de Estado lo siguiente:

«He presentado al ministro de Marina el comandante del acorazado «Infanta María Teresa» y cinco oficiales que le acompañaban, habiéndolos recibido en el ministerio, rodeado de los jefes de la Armada y Cuerpos auxiliares, dirigiéndoles frases muy cordiales y corteses.—Dupuy».

Se sabe también que el acorazado «Infanta María Teresa» y el crucero «Infanta Isabel» se han visto obligados á demorar su salida de Nueva York para corresponder á las repetidas atenciones de que está siendo objeto la oficialidad de dichos buques.

Al efecto, se prepara una recepcion á bordo del «Infanta María Teresa».

EL PRESENTE Y EL PORVENIR

Madrid 3 de Mayo.

La política se encuentra en una «pausa»: se ha abierto en ella lo que llaman los músicos un «calderon».

El planteamiento de las Reformas antillanas ha sacado de dudas á los que no sabían á que carta quedarse en este asunto, y como son pocos los que se aventuran á combatir de frente la obra del señor Cánovas del Castillo, solo se discuten las probalidades de que se lleve á la práctica con verdadera sinceridad y la mayor ó menor oportunidad en haber traducido en hechos los propósitos anunciados cuando las Reformas se publicaron, como una simple promesa, en las columnas de la «Ga-

ceta. Estas mismas discusiones despertaban escasisimo interés.

Enlazado con estos asuntos y muy cerca de ello anda el que se refiere al estado de la campaña cubana. Los adversarios del Gobierno siguen negando la pacificación de las provincias occidentales, y los que no son adversarios ni amigos dan poca importancia á la cuestión de nombres y solo se fijan en que es un hecho indiscutible la decadencia de la insurrección, y en que todo promete en la Gran Antilla la pronta conclusión de la guerra.

Los asuntos de Filipinas no absorben tampoco la atención pública. Se vé que no están allí las cosas tan adelantadas como supusieron los correspondientes de varios periódicos y el mismo general Polavieja; pero se confía en que el general Primo de Rivera llegará á la completa pacificación pronto y sin reclamar á la Península nuevos medios de combate.

De las elecciones municipales nadie se ocupa: en algunos distritos de Madrid ni siquiera se ocupan de ellas los mismos candidatos.

La atención está distraída, y no se fijará hasta dentro de quince días en que empezarán; con toda actividad, los preparativos para la apertura de las Cortes.

Las reuniones de los exministros liberales y de los senadores y diputados de este partido darán la voz de alarma.

A día siguiente ó á los dos días, celebrarán su primera sesión el Senado y el Congreso, y entraremos en un período de gran animación.

¿Qué harán los liberales? El señor Sagasta echará al vino todo el agua que tenga á mano; las inevitables diferencias de humores que separan á los conspicuos de ese campo político restarán fuerzas y alientos para la campaña; pero así y todo, los que campan por sus respetos y se someten á los acuerdos de los demás, pero no los cumplen, como el señor Gamazo y otros varios, empujarán con firmeza y darán calor á los debates parlamentarios.

Las «ruedas gastadas» que hay en el Ministerio sufrirán algún mal rato; pero la entidad del Gobierno y en particular su ilustre jefe saldrán victoriosos en el combate. La obra del señor Cánovas se defiende sola.

Las tareas parlamentarias no serán tan breves como muchos suponen.

No necesita el Gobierno nuevos presupuestos ordinarios. Con solo presentarlos á las Cámaras está cumplido el precepto constitucional, y pueden regir los que se aprobaron para el ejercicio económico corriente; pero necesita sacar adelante algunos proyectos de Hacienda que proporcionen recursos extraordinarios. Ahí se dará la batalla, y después de amenaza de abstención, de regateos, y de transacciones, se acordará que «pase todo» con un «debate prudente»... con tal de que «pasen» antes los presupuestos á fin de que quede en completa libertad la regía prerrogativa.

Ese «debate prudente» llevará tiempo. Los que piensen que las Cortes terminarán sus tareas antes de que termine sus días el mes de Julio se llevarán un solemnisimo chasco.—B.

Incendio del Bazar de la Caridad

EN PARÍS

París 4.

Un incendio ha destruido, á las cuatro de la tarde de hoy, el «Bazar de la Caridad», que se organizaba anualmente en la calle de Juan Goujon por las señoras de la aristocracia para vender diferentes objetos en beneficio de los pobres. Hasta ahora han sido recogidos 30 cadáveres completamente carbonizados, los cuales han sido depositados en las aceras, y 35 personas gravemente heridas.

El fuego se declaró en el puesto de venta de la duquesa de Uzés, ignorándose la causa.

El local tenía 100 metros de largo y 60 de ancho y era todo él de madera. En diez minutos ardió por completo.

Entre la muchedumbre que lo ocupaba se produjo un movimiento irresistible, á consecuencia del cual fueron derribadas y pateadas gran número de personas.

Es imposible calcular el número de víctimas causado por el incendio. Los cadáveres se hallan amontonados debajo de los escombros y carbonizados, por lo que será muy difícil identificarlos.

Han sido transportados 150 heridos á un edificio inmediato y al hospital Beaujon.

Créese que había 1.500 personas en el recinto cuando se declaró el incendio. La muchedumbre al tratar de huir obstruyó las salidas. El fuego se propagó instantáneamente á todos los puestos de venta. Hubo escenas desgarradoras y llamamientos desesperados de auxilio. Entre las personas heridas figuran la condesa de Macedo, la duquesa de la Torre y la princesa de Kotschoubey.

Según todos los indicios, los muertos serán en número de 200.

Entre las víctimas se citan la baronesa de Reille, el párroco de la iglesia de Saint-Honoré, la marquesa de Gallifet, la vizcondesa de Hunolstein, la condesa de Saint-Ferrier, la condesa de Mun, la señora de Mackau, el general Munier, la señora de Moreau Nelaton, su hijo y sus cuatro hijas y la marquesa de Flores.

Desconócense los nombres de la mayor parte de los heridos.

Se citan numerosos actos de abnegación de los religiosos redactores del periódico «La Croix», quienes, ayudados por el personal de la imprenta, salvaron á unas treinta personas, haciéndolas saltar por encima de la pared. El personal del Hotel Palais, situado en Cours la Reine, con grandes trabajos logró salvar á 150 personas, varias gravemente heridas. M. Hanotaux felicitó calurosamente á los salvadores.

A las siete muchísimos cadáveres están aplastados bajo los escombros. Agentes de orden público recogen restos informes que son colocados en carruajes de la ambulancia y transportados al Palacio de la Industria. El espectáculo es horroroso; los cadáveres despojados de sus vestidos están amontonados delante de las puertas carbonizadas reducidos á masas informes. Por todas partes véense en el suelo intestinos y carnes carbonizadas; los parientes y amigos se presentan en busca de noticias.

No son todavía conocidas las causas del siniestro, aunque se cree, sin embargo, que produjo el fuego el cinematógrafo ó un hilo eléctrico.

El edificio había sido construido con maderas hace seis ó siete semanas y había producido la impresión de que ardería como el fósforo. El interior representaba una calle del antiguo París, habiéndose valido para el decorado de telas pintadas que proporcionaron pasto extraordinario al fuego.

Ignórase la suerte que ha cabido á la duquesa de Alençon que se hallaba en el Bazar.

La señora de Flores, esposa del cónsul de España, que resultó herida, ha fallecido esta noche en el Hospital Berujon, adonde había sido trasladada.

El número de cadáveres que en la actualidad se hallan depositados en el Palacio de la Industria es de 115. Solo han podido ser identificados algunos de dichos cadáveres.

Todos los heridos de resultas del incendio fueron llevados á las casas vecinas. El número es de unos 180. A las once de la noche pudieron ser trasladados muchos de ellos á sus domicilios.

La duquesa Alençon no había regresado á esta hora á su casa. El duque de Alençon está ligeramente herido.

MONUMENTO Á GOUNOD

El notable escultor Antonio Mercié, ha terminado ya el boceto del monumento que ha de erigirse á la memoria de Gounod en el parque Monceau, de París. La viuda del ilustre compositor ha querido visitar el estudio de monsieur Mercié, al que ha felicitado por su bellissimo trabajo.

El monumento representa el busto de Gounod, colocado en una especie de altar, al pié del cual el génio de la música está en actitud de acompañar, sobre un teclado invisible, á tres hermosas jóvenes—Safó, Magarita y Julieta—las tres heroínas de las obras principales del gran maestro, y que entonan un himno de gloria en honor de éste.

Dentro de algunas semanas, monsieur Mercié, empezará á tallar en mármol tan bellissimo grupo, que deberá estar terminado en 1.899.

Gacetilla

Visita pastoral del Obispo Diocesano al pueblo de Alayor

Los alayorenses á su vez han dispensado al Ilmo. Prelado Doctor D. Salvador Castellote un entusiasta recibimiento con motivo de la visita pastoral verificada en el día de ayer.

La población amaneció ayer mañana convertida en precioso jardín, pues casi todas las calles estaban adornadas, demostrando hasta los mas humildes vecinos los sentimientos de consideración y respeto que les ha merecido nuestro dignísimo Prelado al engalanar sus modestas viviendas. Pero donde el pueblo de Alayor ha acumulado las pruebas de su evidente deferencia á su Pastor ha sido en el prolongado trayecto que media desde la entrada de la población hasta la Parroquia y casa Rectoral en que se ha alojado S. S. I.

A la entrada de la Plaza del Príncipe erguíase un magestuoso arco triunfal en cuyo testero se destacaban los es-

cudos de España y el del señor Obispo. En las calles de la Reina, Ancha y Mayor se veían varios arcos que si bien mas sencillos en su construcción no desmerecían por su esquisito gusto. Los vecinos de dichas calles tuvieron la feliz ocurrencia de colocar dos hileras de macetas al pié de sus fachadas, lo cual presentaba un buen golpe de vista atendida su simétrica colocación, realzada con la variedad de plantas y flores.

En el centro de la plaza de la Constitución se colocó un altar, protegido por un elevado templete, el cual era sostenido por cuatro columnas de mirto graciosamente contorneadas. En dicha plaza llamaba también la atención un pórtico formado de varios arcos que se apoyaba en la fachada de la casa de D. Constantino Pons, construidos con gusto y muy bien adornados.

A la plaza de la Constitución seguía la calle Menor cuyo decorado presentaba un carácter original, distinto del de las demás calles. Todos sus adornos formados de coronas, líneas onduladas, doseles y otras mil formas caprichosas estaban formadas de flores, las cuales además de la fragancia que embalsamaba el aire herían gratamente la vista con sus múltiples colores.

La casa rectoral y sus inmediaciones presentaban también un magnífico aspecto. Enfrente de su fachada existía un precioso jardín, en uno de cuyos extremos se levantaba un arco formado de mirto y salpicado de vistosos adornos y emblemas. En su parte superior se veía el escudo episcopal, orlado de la siguiente inscripción: «Ecclesie Santæ lumen». En el centro del jardín, cristalinos chorros de agua, saliendo de un surtidor se elevaban en los aires. El zaguán y escalera de la rectoría estaban adornados con macetas de arbustos, plantas de salón y otras con flores de diversos colores.

Con no menor gusto se hallaba adornado el átrio y la fachada principal de la parroquia de Sta. Eulalia. Entre adornos, coronas de mirto y banderas en cuya distribución había presidido un esquisito gusto, leíase la siguiente inscripción: «Sicut misit me pater et ego mitto vos. Docete omnes gentes».

A las diez un repique general de campanas anunció la llegada del Prelado, quien se apeó en el paseo de San Pedro, siendo recibido allí por el ayuntamiento en masa, clero Parroquial, y conferencia de San Vicente de Paul. Dirigióse á la plaza de la Constitución. Después de revestido y hechas las primeras ceremonias de la Sta. Visita se organizó la procesion, cuyo cortejo fué aumentado con los alumnos de las escuelas públicas de la villa y gran número de vecinos. Sosteniendo las varas del pábulo los Sres. Concejales.

Al llegar á la iglesia cantóse un solemne Tedeum y luego de terminado se disolvió la procesion.

Seguidamente S. S. I. pasó á la casa Rectoral donde recibió al Ayuntamiento, varias comisiones religiosas y numerosas visitas particulares.

Dado el carácter verdaderamente popular que ha revestido esta fiesta escusamos decir que la afluencia de gente ha sido numerosa, apesar de haberse celebrado esta visita en día no feriado.

S. S. I. se encuentra todavía en Alayor, y en la noche pasada la música de la villa le dió una serenata y hubo iluminación, que, según se nos ha dicho, ha sido general y brillante. Por la tarde dirigió su autorizada palabra á los fieles en la parroquia de Sta. Eulalia. En el día de hoy continúa la santa visita y de la cual daremos cuenta en el próximo número.

En la mañana de hoy ha pasado á mejor vida, á los 92 años de edad, después de recibidos los Santos Sacramentos, D.^a María Camps, viuda de Florit, madre del apreciable amigo D. Antonio Florit y Camps, Secretario del Ayuntamiento de Ciudadela, á quien damos nuestro más sentido pésame que hacemos estensivo á la demás familia de la finada por cuyo eterno descanso elevamos nuestras preces al cielo.

En el último viaje del vapor-correo «Menorquina» salieron para Barcelona y Madrid la Superiora de las Hermanas de la Caridad del Hospital civil de esta ciudad acompañando dos señoritas, una sobrina suya, y otra natural de Mahon D.^a Margarita Pons Pons, que van á ingresar en el Noviciado de dicha caritativa Institución.

Se ha designado el día 24 á las doce de su mañana para efectuar en las Casas Consistoriales la subasta de arriendo del Teatro Principal de esta ciudad durante el año económico de 1897 98, sirviendo de tipo para dicha subasta la cantidad de dos mil pesetas.

En el número de mañana publicaremos el anuncio para la referida subasta.

Se espera para mañana la llegada á esta ciudad de los Sres. M. I. Dean de esta Diócesis y Sr. Secretario de Cámara y Gobierno del Sr. Obispo, al objeto de despedirse de S. S. I. que emprenderá el domingo su viaje á Roma.

Del 12 al 13 del corriente es esperado en Barcelona el vapor-correo de Filipinas «Leon XIII».

El «Alfonso XII» llegó á la Habana el día 3 del actual, procedente de la Coruña.

«La Marítima», Compañía Mahonesa de Vapores, nos ha facilitado el siguiente telegrama:

«Barcelona 7.—10 m.—Llegado felizmente «Nuevo Mahonés» á las nueve de la mañana.—Seguí.»

Leemos en «The New-York Herald» (edición de París) del 2 del actual, que los señores Sotheby de Londres van á poner á la venta en la próxima season los manuscritos de la autobiografía de Lord Nelson. Según el «Athenaeum», importante revista londonense, dicha autobiografía fué editada por Mr. Arthur y enviada desde Mahon (Port Mahon) en 1799, con una carta, cuyo original se pondrá á la venta junto con los manuscritos.

Esta mañana ha fallecido á la edad de 77 años y después de recibidos los Santos Sacramentos, la señora D.^a María Mercadal Portella, viuda de Seguí de la Guardia, madre, madre política y hermana respectivamente de nuestros amigos D. Gabriel Seguí, D. Martín

Martínez y D. Francisco Mercadal Portella, á quienes, igualmente que á la demás familia, enviamos la expresión de nuestro más sentido pésame, á la par que rogamos por el eterno descanso del alma de la finada.

Hemos recibido el número de Mayo del «Resumen de Agricultura», que contiene los siguientes artículos: Ganado y abonos, Los vinos de California, El ennegrecimiento de los vinos blancos, Inoculación del suelo, Ensayos con el «Crudo» de amoníaco, Extracción de muestras de tierras, Esterilización de la letrina. Contiene también este número interesantes secciones de Bibliografía, Problemas agrícolas, Crónica agrícola y Revista comercial.

«El Resumen de Agricultura» se publica el día 1.^o de cada mes en forma de lujoso cuaderno de 48 páginas. Su Redacción contesta gratuitamente á cuantas preguntas sobre asuntos agrícolas hagan los suscriptores.

Se suscribe en la Administración, Pino, 5, Barcelona.

Sesion del Ayuntamiento

Se abrió bajo la presidencia del 2.^o Teniente de Alcalde D. Antonio Vinent Victory, con asistencia de los concejales Sres. Pons Pons (D. Pedro), Pons Carreras, Pons Gomila y Gomila.

Se aprobó por unanimidad el acta de la sesión ordinaria anterior.

Se dió cuenta del informe emitido por la Comisión de Policía urbana en una instancia presentada por el Gerente de Sociedad «La Eléctrica Mahonesa», y de conformidad con lo que él se propone se acordó recibir definitivamente la instalación verificada por aquella para llevar á efecto el alumbrado público de esta ciudad; y que se admita también definitivamente la fianza de cinco mil pesetas que tiene constituida para dar cumplimiento á la condicion 8.^a de las económicas del pliego de subasta.

Se aprobaron los pliegos de condiciones para las subastas del suministro de pan y carne á los Establecimientos municipales de Beneficencia durante el año económico de 1897-98.

Se aprobó la cuenta del producto del matadero público obtenido durante el mes de Abril próximo pasado, y que el líquido de pesetas 559'33 ingrese en caja.

Se aprobó la distribución de fondos para el presente mes.

No habiendo llevado á efecto el contratista Pedro Culebran Pons, las obras que le fueron adjudicadas en el mes de Noviembre próximo pasado para el saneamiento de la cloaca del callejon de la Plaza, en el plazo que se le tiene señalado para este fin, se acordó rescindir la contrata con pérdida de la fianza prestada, y que se ejecuten dichas obras por administración.

Se acordó la distribución de las trecientas pesetas concedidas por la Diputación provincial en Diciembre de 1896 para la recomposicion de caminos vecinales de este término municipal.

Se autorizaron algunos pagos con cargo al capítulo de imprevistos.

Se señaló la orden del día para la sesión ordinaria inmediata.

Y se levantó la sesión.

Vida Religiosa

CALENDARIO

Santo de hoy.—San Estanislao obispo y mártir.

Santo de mañana.—La Aparicion de San Miguel arcangel.

CULTOS

Mañana en el Cármen á las 7 Misa con el señor de manifiesto y Comunión á los fines de la Liga de Oraciones, según los designios de nuestro virtuosísimo Prelado, para alcanzar el triunfo de la Iglesia y la paz en las colonias españolas. Por la noche los ejercicios del Mes de María y visita y Salve á la Reina del Cármen.

El Jubileo de las Cuarenta-Horas continúa en Sta. Eulalia, estando el Señor de manifiesto por la tarde desde las 6 y media hasta las 8.

Cuarenta-Horas

En el Santuario de Ntra. Sra. del Monte-Toro se verificarán la próxima semana desde el domingo 9 hasta el domingo 16 ambos inclusive. El Señor estará de manifiesto todos los ocho días por la mañana desde las 7 hasta las 12, celebrándose Misas rezadas y á las 10 la mayor solemne.

VISITA Á LA CORTE DE MARÍA

Mañana se hace á Ntra. Sra. de los Dolores en Sta. María

Cotizacion oficial

Madrid 6.—4 t.

4 por ciento Interior	64'80
Idem Exterior	78'40
Idem Amortizable	77'20
Billetes Hip. Cuba 86	95'15
Idem id. del 90	79'40
Acciones Banco España	407'00
Comp. Arrend. Tabacos	212'00
Aduanas	97'30
París á la vista	29'00 á 29'05
Londres á la vista	32'33 á 32'40
Idem á 60 días vista	00'00 á 00'00
Idem á 90 id. id.	00'00 á 00'00

Anuncios oficiales

Ayuntamiento de Mahon

El día veinte y cuatro del corriente á las once y media de su mañana tendrá lugar en estas Casas Consistoriales por medio de pliegos cerrados la subasta para el arriendo del arbitrio sobre el Matadero público durante el año económico de 1.897 con sujecion al pliego de condiciones que se hallará de manifiesto en la Secretaría de esta Corporación.

Servirá de tipo para la subasta la cantidad de siete mil pesetas y no se admitirá ninguna proposicion que bajo de dicha suma.

Para tomar parte en la subasta se deberá constituir en la Caja municipal un depósito provisional de trescientas cincuenta pesetas en metálico acompañando además cada proponente su respectiva cédula personal.

Si resultasen dos ó más proposiciones iguales más ventajosas que las restantes, se abrirá entre sus autores una licitacion verbal durante diez minutos, adjudicándose al que la haga más ventajosa, y en caso de empate al que primero hubiese presentado su pliego de proposicion.

Las proposiciones se harán en papel del sello doceavo, y conforme al adjunto modelo, presentándose en pliegos cerrados que se entregarán á la mesa de subasta.—Mahon 6 de Mayo de 1.897.

—El Alcalde-Presidente, El Barón de las Arenas.

MODELO DE PROPOSICION

Don... vecino de... según cédula personal número... que acompaña, enterado del anuncio y pliego de condiciones para la subasta de arriendo del arbi-

trio sobre el Matadero durante el año económico de 1897-98 ofrece tomar á su cargo dicho servicio con entera sujecion á aquéllas por la cantidad de... (en letras)... pesetas.

(Fecha y firma del proponente.)

Arbitrios.—Formada por este Ayuntamiento la relacion de los establecimientos de bebida, cafés y fondas, vendedores de vino y botillerías existentes en este distrito durante el año económico de 1896 97 y sujetos al arbitrio municipal del 5 p. S sobre las cuotas de subsidio por razon de vigilancia, queda espuesta al público por espacio de diez dias en los pórticos de estas Casas Consistoriales á fin de que los interesados puedan producir las reclamaciones que á su derecho convengan.—Mahon 7 Mayo 1897.—El Alcalde-Presidente, El Barón de las Arenas.

Telegramas

El Bien Público

No se permite su reproducción en esta Ciudad)

Madrid 6.—2'15 t.

En el Consejo presidido por S. M. la Reina se ha dado lectura á las cartas del general Weyler, que son optimistas.

Se han examinado los sucesos de París, y la guerra turco-helénica.

No se ha puesto nada á la firma de S. M.

En el consejo se acordó, con motivo del próximo cumpleaños de S. M. el Rey Alfonso XIII, indultar á dos mil presos de Manila.

Se acordaron créditos para carreteras, y consultar acerca del modo y punto á que deben ser deportados los anarquistas.

Madrid 6.—11'30 n.

Al matar el último toro el espada Bombita recibió un puntazo no grave en la ingle derecha.

El herido guarda cama sin habersele presentado fiebre.

Madrid 7.—2'15 mad.

Se dictará sentencia de extrañamiento contra más de cien anarquistas presos en Barcelona. Se les señalará plazo para abandonar libremente el territorio español, y de no hacerlo, se les conducirá á Río de Oro.

Se dice que no se concertará la operacion de crédito de doscientos cincuenta millones, concertándose en su lugar otras de menor cantidad.

Madrid 7.—9 m.

Manila.—Se cree que en la próxima semana se conquistarán los pocos pueblos que quedan todavía en poder de los rebeldes, y que se cantará el Te-Deum el día del cumpleaños del Rey.

Madrid 7.—12 t.

Manila.—Se ha verificado una operacion combinada con el cañonero «Cristina» sobre el territorio de Ilang, dando por resultado encontrar 39.600 cartuchos.

Han ocurrido varios encuentros de escaso interés.

Se han presentado á indulto 21 rebeldes.

Imp. de M. Parpal.

LA MARÍTIMA

COMPañÍA MAHONESA DE VAPORES

Espediciones directas entre Mahón y Barcelona por el vapor

NUEVO-MAHONES

EN EL PRÓXIMO MES DE MAYO. Salidas de Mahon los días 6 y 20 á las 5 de la tarde. Salidas de Barcelona los días 10 y 24 á la misma hora.

PARA MARSELLA DIRECTAMENTE saldrá de este puerto el día 11 del próximo Mayo á las 9 de la mañana el acreditado vapor

CIUDAD DE MAHON

al mando de su capitan D. Bernardo Cabot.

Ambos buques admitirán carga y pasajeros.—Mahón 29 Abril 1897.—Por «La Marítima», Compañía Mahonesa de Vapores.—El Director-Naviero, Juan F. Taltavull.

IMPORTANTE

LA COLONIAL DE JOSE RIUDAVETS

PLAZA DEL CÁRMEN, NÚMERO 13

NOTA DE PRECIOS

Desde hoy se ofrecen en este establecimiento vinos puros, procedentes de las tan renombradas bodegas de los Sres. Magriñá y Cairó de Barcelona:

Tinto Cariñena á pesetas.	0'45 el litro
Tinto del Campo de Tarragona á ptas..	0'35 id.
Claro Alella á pesetas.	0'50 id.
Moscatel á pesetas.	0'85 id.

ACEITES PUROS DE OLIVA

Clase 1.ª (extra) á pesetas.	1'80 el litro
Clase 1.ª á pesetas.	1'40 id.

Dichos vinos y aceites pueden ser analizados, por lo cual se convencerán de su pureza.

MUEBLES DE TODAS CLASES

SE CONSTRUYEN Á PRECIOS BARATÍSIMOS EN EL TALLER DE

ANTONIO PUJOL Y SINTES

46, MORERAS, 46

Roperos imitacion caoba nogal y negro con desarme.	desde 40 pesetas	Mesas de noche.	desde 6 pesetas
Comodas id. id.	desde 40 pesetas	Bufets nogal con piedra.	desde 75 pesetas

Consolas, Espejos, Camas, Cuadros y todo lo referente al ramo de Ebanistería se construye á precios reducidos.

CALLE DE LAS MORERAS, NUM. 46

DRILES Y CALZADO

Una importante casa de las Antillas, desea entablar relaciones comerciales con algunas fábricas de driles y de calzado, de las Baleares; dirigirse á M. J. Luque, Villa -Grases-Gracia, Barcelona.

PARA VENDER

Lo está una casa en muy buenas. Renta el siete por ciento y siempre está alquilada. Informes: Cos de Gracia, núm. 16. 3-2

Nodrizas

Una mallorquina, primeriza, leche de tres meses, desea encontrar criatura para amamantar.

Informes, Cos de Gracia, 16. 6-5

Nodrizas

Una primeriza, que por habérsele muerto la criatura desea encontrar otra para amamantar.

Vive calle del Sol, núm. 48. 3-1

Bote para vender

Lo está un falucho de 35 palmos de eslora, 11 de manga y 3 de puntal con su aparejo suficiente.

Para informes en la calle de Sta. Cecilia, número 1. 3-2

Fes de vida.

Listas de embarque.

Véndese en la imprenta de «El Bien Público», Bastion 39.

VAPOR LUIS DE CUADRA

SERVICIO REGULAR DIRECTO DE MAHON Á BARCELONA Y VICE-VERSA

Saldrá de Barcelona para Mahon los días 8, 18 y 28 de cada mes, y de Mahon para Barcelona los días 10, 20 y 30.

El primer viaje lo emprenderá desde Barcelona el 18 de los corrientes. Lo despachan en Barcelona los Sres. Torres y Grau, Consulado, 2, bis; y en Mahon para la carga don Antonio C. Frau, Rampa de la Abundancia, n.º 35, y para pasajes los Sres. Espi-Garcés, Arravaleta n.º 12, A.

PRECIOS DE PASAJES

Primera cámara 20 ptas.

Segunda cámara 15 ptas.

Cubierta 8 ptas.

Será á cargo de los pasajeros el impuesto del 15 por 100 y el provisional de tráfico.

Esta empresa, cuyo principal objeto es establecer la línea directa á vapor entre Mahon y Barcelona, y de ningun modo crear competencias ruinosas por medio de rebajas de precios, como falsamente se ha pretendido dar á entender al público, ha aceptado en principio, salvo ligeras escepciones, las mismas tarifas en pasajes y fletes que tiene fijadas «La Marítima», las que se imprimirán desde luego para conocimiento del comercio. Sin prometer, pues, á éste, para obtener su concurso, ulteriores y mayores rebajas creando una nueva competencia, tiene esta empresa el firme propósito de limitarse á seguir paso á paso las concesiones que «La Marítima» acuerde y que se haran tambien públicas.—Mahon 6 Mayo de 1897.—El representante, Antonio C. Frau.